

# Agro crítica lentitud en entrega de información sobre daños

**RUBRO.** Gremios manifestaron su molestia al no ser invitados al comité de Emergencia de Agricultura, en la que se definiría la postura, en cuanto a si amerita decretar emergencia.

Vivian Beñaldo Catalán  
 cronica@cronicachillan.cl

Tras la reunión del Comité de Emergencia de Agricultura, para analizar la información recopilada tras los sistemas frontales, y que en la actualidad, según informó el Gobierno Regional se estima afectación en cerca de 650 productores. La cita buscaba, según anticiparon desde la secretaría regional del agro, definir una postura tras conocer los daños, para saber si había méritos o no para decretar Emergencia Agrícola, situación que le sería comunicada a la Delegación Presidencial.

Desde el rubro de los agricultores, quienes también desconocen cuál fue el resultado del comité, manifestaron su preocupación, y llamaron a las autoridades a agi-

lizar la entrega de información, sobre todo después de los daños y afectaciones percibidas tras el temporal.

En ese sentido, el presidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, Carlos González, lamentó que el gremio no haya sido invitado. "Encuentro que es inadecuado que se reúnan todas estas personas y no hagan participe a la Asociación de Agricultores para dar nuestra mirada de la emergencia agrícola y, segundo, la falta liderazgo de quienes conducen el destino de la agricultura en Ñuble, para tomar determinaciones y mandar señales claras, en este caso, al Ministerio de Agricultura, para que tomen las medidas que corresponden".

Y agregó que "no puede ser que esto se rechace, porque cada día se agranda y el



SERVICIOS DEL AGRO, PESE A LA INSISTENCIA, NO COMUNICARON LOS RESULTADOS DEL COMITÉ REALIZADO EL LUNES.

problema es más grande para los agricultores, que han sido muy afectados por las últimas lluvias. Sin embargo, valoramos la reacción positiva en ese ámbito del gobernador, que sí reaccionó a la petición y en forma rápida (...) Esperamos la gente que trabaja en los entes públicos relacionados al agro, también sean ágiles y hagan las cosas rápidas".

Por su parte, Alfredo Wahling, dirigente de la Asociación Gremial de Agricultores de Ñuble, manifestó que "por nuestra parte, tampoco

tenemos ninguna información sobre esa reunión. Coincidimos que es de suma importancia que las autoridades informen y nos incluyan en la información que elaboran, así nosotros también podremos dar cuenta de los agricultores que están afectados. Todos manejemos la misma información".

Wahling apuntó que mientras más se retrasen las gestiones, mayor va a hacer el número de afectación. "Estamos sumamente preocupados por las bajas temperatu-

ras y las heladas que puedan afectar a los cultivos, principalmente a las hortalizas, porque es muy importante proteger los cultivos".

Alfredo Schmidt, de la Asociación de Agricultores de San Carlos, expresó que "lamentablemente, tenemos un problema estructural y seguimos con la pluralidad, ya que los problemas no se atacan de fondo. Se han inyectado miles de recursos económicos en la región, desde ahí se pueden sacar los recursos para ayudar a los agricultores afectados de

forma rápida y eficiente, sin esperar que las autoridades a nivel central reaccionen".

Con la finalidad de conocer las conclusiones tras la realización del comité, es que este medio trató durante la jornada de ayer contactar al seremi de Agricultura, Antonio Arriagada, con quien no fue posible abordar la materia. En tanto, se solicitó a Indap conocer cuál fue la postura emitida tras el comité, desde donde manifestaron que no podían entregar dicha información.